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“El ritmo de
trabajo en China
es muy distinto
al de España”

DIEGO CARO SERRANO
ARQUITECTO TUDELANO EN PEKÍN

Dice que Vietnam, China o Indonesia albergan
un gran futuro para los arquitectos. Por ser su
profesión y por su “gran afición” a los viajes, el
tudelano Diego Caro Serrano decidió arriesgarse
y, tras licenciarse en la UN, trabaja en Pekín

cho conocer nuevos lugares y
Asia es un continente que me re-
sulta muy atractivo y que a día de
hoy ofrece muchas oportunida-
des profesionales. La situación
económica actual en España ali-
menta, todavía más, este ánimo
de exploración. Tengo la suerte
de que la profesión de arquitecto,
por el lenguaje gráfico que utili-
zamos, nos ofrece muchas más
facilidades para trabajar en el ex-

NOELIA GORBEA Pamplona

Tiene claro que la calidad de la
arquitectura japonesa es impre-
sionante. Diego Caro Serrano
(Tudela, 1986) decidió probar
suerte en Asia como arquitecto
tras licenciarse en la Universi-
dad de Navarra.

¿Por qué se decantó por Asia?
Me gusta viajar, me interesa mu-

Diego Caro Serrano, en la oficina donde trabaja en Pekín. CEDIDA

tranjero que otras profesiones.
Comenzó trabajando en Tokio co-
mo becario. ¿Cuándo decidió dar
el salto a Pekín?
La de Tokio fue una experiencia
breve pero muy intensa. La jor-

nada era de unas 14 horas al día,
pero me encantó. Recaí en Pekín
por casualidad. Fui a visitar la
ciudad antes de volver a casa y
una amiga me puso en contacto
con mis jefes actuales.

¿Cómo es el trabajo allí?
Trabajar en China es duro. El rit-
modetrabajoesmuydistintoalde
España y queda poco lugar para la
reflexión.Enestecrecimientoexa-
cerbado prima mucho más la can-
tidad (y velocidad) que la calidad.
Esto se extiende a todos los cam-
pos, no solo al de la arquitectura.
¿Y el idioma?
Dejando al margen el hecho de
que todos mis compañeros son
chinos y que yo todavía no me de-
senvuelvo bien con el idioma, de
sulenguajesederivaunaformade
pensar muy distinta a la nuestra.
¿En qué sentido?
El chino es una lengua muy abs-
tracta,difícildeutilizarparatraba-
jos de carácter técnico. Es curioso
observar cómo también surgen
entre ellos problemas en la comu-
nicación. En este sentido, el inter-
cambio puede ser bastante intere-
sante, pero hay que ser paciente.
¿Qué percepción existe en Asia
de los arquitectos españoles?
En general estamos bien valora-
dos. Nos describen a menudo co-
mo arquitectos que buscamos so-
luciones sencillas, guiados por el
sentido común, pero “con senti-
miento”. Los arquitectos chinos
están enamorados de las ciudades
españolas, especialmente Barce-
lona.Serefierenaellahablandode
“esa vida” que hay detrás de los
edificios.
¿Tiene proyectos para el futuro?
Me ha costado bastante llegar
hasta aquí y adaptarme a la vida
en Pekín, ahora es el momento de
disfrutar de esta situación.

Editores de revistas internacionales
de arquitectura se citan en la UN
La segunda feria
internacional acogerá
del 9 al 13 de enero la
entrega de la primera
edición del premio FIERA

N.G.
Pamplona

Editores de algunas de las revistas de
arquitectura más importantes del
mundo se reunirán del 9 al 13 de ene-
ro en la Universidad de Navarra du-
rante la segunda Feria Internacional
de Editoriales y Revistas de Arquitec-
tura (FIERA).

Durante el evento, organizado por
la Escuela de Arquitectura del cam-
pus de Pamplona y la delegación en
Pamplona del Colegio de Arquitectos
Vasco Navarro, varias publicaciones
de esta área mostrarán a estudiantes
y profesionales su contenido, a través
de stands informativos y variadas
presentaciones.

Asimismo, el jueves 12 tendrá lu-
gar una sesión intensiva en la que al-
gunos de los editores impartirán con-
ferencias sobre sus respectivas revis-
tas y expondrán su visión del
panorama editorial actual.

En la jornada participarán el ar-
quitecto Carlos Quintans, director de
ATC Ediciones, que edita Tectónica;
Miquel Adriá, de Arquine, revista me-
xicana de referencia en Latinoaméri-
ca; Andrija Rusan, de Oris Magazine

(Croacia); Arturo Franco, de Revista
Arquitectura (España); Carlos Gó-
mez Agustí, de Fundación Caja de Ar-
quitectos; y Luis Fernández Galiano,
catedrático de Proyectos en la Escue-
la de Arquitectura de la Universidad
Politécnica de Madrid y director de
las revistas AV/Arquitectura Viva.

Impulsar la Arquitectura
Por otro lado, en el encuentro que se
celebrará en la Universidad de Nava-

rra está previsto que también se haga
entrega del premio FIERA.

Se trata de la primera edición y con
este galardón, los responsables pre-
tenden distinguir la implicación de
un profesional o institución en la difu-
sión de la arquitectura moderna. “Se
trata de un evento muy importante y
del que se pueden desprender mu-
chas ideas innovadoras para aplicar
en tiempos difíciles, como ahora”, di-
jeron.

Vista de la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Navarra. DN


